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“我们从正月初七开始上班的。”宁波均胜电子股份有限公司旗下
的宁波普瑞均胜汽车电子有限公司人力资源总监胡则说，上班以后员
工基本按计划到岗。

记者：公司今年的订单情况如何？
胡则：汽车零部件的客户需求与外贸企业的订单不同，我们一般

也不叫订单。汽车零部件行业的竞争很激烈，技术迭代非常快，开发
周期长，所以需要提前好几年布局，我们现在开发的产品到明年或后
年才会量产。所以也容易对未来两三年进行预测，从目前的生产计划
和在手项目来看，预计到2020年，销售会有成倍的增长。

记者：用工情况如何？
胡则：现在需求主要在于各类具有英文能力的工程师和管理人

员，因为企业不断快速发展、在平台化、智能化、新能源产品领域不
断发力，需要近百名这类工程师和管理人员。而操作人员暂时还不需
要招太多人，公司自动化程度较高，新产能最近主要靠自动化设备。

记者：员工薪资情况有无变化？
胡则：薪酬近几年增长比较快，我们每年第二季度会进行市场调查工

作，会搜集外部数据，再根据我们公司的具体情况去制定调薪方案。
记者：今年汽车零部件行业是否景气？
胡则：汽车行业增长放缓，对个体公司来讲，产品和技术能力，创新

能力是关键。我们的产品主要应用于中高端车型，包括各种汽车电子人
机交互系统、汽车电子控制系统以及应用于新能源汽车上的电池管理系
统等。目前，新能源汽车使用的电池管理系统、车联互联类产品需求急剧
增加。所以，虽然汽车行业增长放缓，但我们公司增长还是很快。

在高新区的均胜集团新工业城车间，记者看到，STM（印制电路板
元器件的表面贴装技术）车间内的自动化装配生产线、模拟检测设备等智
能制造设备井井有条。生产车间内的工作人员很少，一个车间内生产线有
6条，作业员20~30人，主要工作是巡查和维护设备。

“公司目前内部技术储备和客户均处于不断拓展的状态。”均胜
电子传媒总监陈阳表示，自动驾驶技术的飞速发展，势必冲击传统
汽车行业，但对均胜电子来说却是一个机遇，由于公司早在几年前
就布局了新能源汽车和自动驾驶的相关技术，所以当汽车新势力，
比如蔚来汽车、小鹏汽车等崛起后，均胜电子可以很快为他们提供
所需的配套服务。
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“我们为了让员工在假期得到充分的休息，来年
以更加饱满的热情投入工作，每年都是正月初十开
工。”宁波埃美柯铜阀门有限公司副总经理周国祥
说，第一天的到岗率超过了90%。

记者：公司今年的订单情况如何？
周国祥：我们的内销和外销订单情况比较平稳，

因为机械化程度的提高，客户有个性化要求还可以随
时修改。

记者：用工情况如何？
周国祥：这几年劳动生产率提升了六倍，得益于

公司主要致力于提高生产车间自动化智能化，以机器
换人，对于普通工作人员的需求缺口并不大，缺高素
质人才。

记者：员工薪资情况有无变化？
周国祥：薪酬比去年上涨了13.4%左右，公司除

了提升员工的经济收入外，在人文关怀方面也下足了
功夫，为员工提供各种提升和发展的平台。

记者：今年阀门行业景气度如何？
周国祥：去年埃美柯的销售额将近20亿元，今

年预计会有15%~20%的增长。作为传统制造企业，
很多人觉得这是夕阳产业。其实没有夕阳产业，只有
夕阳的企业和人。总有人需要使用阀门，所以我们紧
随技术步伐，改进产品性能，不仅满足产品基本的开
关功能，还在外观以及楼宇智能自动化中做了很多尝
试。

埃美柯工业城位于镇海骆驼，走进精加工生产车
间，记者看到生产设备和工作人员各司其职，井然有
序地工作着。一眼望去，几万平方米的生产车间内，
只听到机器工作的声音，看到的工作人员并不多。

这是机器换人后的景象。以前某个加工环节，三
道工序需要三个工作人员和三台机器，现在一台设备
就可以完成，极大提高了生产效率和产能。
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